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Guarujá: City é investigada 
por ameaça de paralisação

 APromotoria abre inquérito a pedido da 
AGUAVIVA para averiguar problemas entre 
Prefeitura e concessionária do serviço 

O Ministério Público de SP instau-
rou um inquérito civil para apurar 
a ameaça de interrupção dos ser-
viços pela empresa concessioná-
ria City Transporte Urbano Inter-

modal Ltda, bem como possíveis 
problemas estruturais no sistema 
de transporte. A investigação foi 
motivada por representação da As-
sociação Guarujá Viva.  CIDADES/A3

Bacia de Santos 
tem óleo de 
qualidade 
Petrobras anunciou ontem uma 
nova descoberta de petróleo no 
pré-sal da Bacia de Santos. Segundo 
a estatal, o óleo extraído é de “exce-
lente qualidade e sem contaminan-
tes”. O poço está em profundidade 
de 1.952 metros de lâmina d’água e 
é localizado a 248 quilômetros da 
cidade de Santos.  CIDADES/A3

‘Precisamos santifi car a vida no 
que fazemos’, diz Dom Joaquim

Grupo Mendes 
tem planos de 
expansão
Em 2025, o Grupo Mendes com-
pleta 50 anos de história, consoli-
dando-se como um dos maiores 
conglomerados empresariais da 
Baixada Santista, num portfólio 
que abrange incorporação imo-
biliária, shopping centers, hote-
laria e, mais recentemente, um 
novo braço envolvendo energia 
sustentável.  CIDADES/A4

Greve de professores 
é suspensa até 
segunda-feira    CIDADES/A4

Complexo aquático 
de Itanhaém retoma 
atividades  CIDADES/A4

Comércio de SV espera 
alta de 8% no Dia das 
Mães  CIDADES/A4

CUBATÃO

Nomeado para a Diocese de Santos, ele tomará posse neste sábado       CIDADES/A5

RENAN LOUSADA/DL

Câmara adia 
PL que fi scaliza 
aplicativos
A Câmara Municipal de Santos 
adiou a votação do projeto de lei 
que dispõe sobre o uso do trans-
porte de aplicativo na cidade. A 
votação estava prevista para acon-
tecer na sessão ordinária da últi-
ma quinta-feira (8), mas foi retira-
da após o vereador Carlos Teixeira 
Filho pedir a devolução à Comis-
são de Justiça e Redação. A justi-
fi cativa foi que o parecer sobre o 
tema foi dado há três anos e que 
a comissão deveria reanalisar e 
apresentar novo parecer com al-
terações.  CIDADES/A3

TRANSPORTE 

Apesar das fortes chuvas em cenário de mudanças climáticas importantes, Santos 
encerrou no dia 30 de abril o Plano Preventivo de Defesa Civil (PPDC) 2024-2025 
sem ocorrências fatais. Houve algumas interdições em moradias e realocação de 14 
famílias das áreas de risco. No total, forams 445 ocorrências, entre deslizamentos, 
quedas de árvores, vistorias estruturais em edifi cações, entre outras.           CIDADES/A3

Brasil tem mais 
deputados que 
Estados Unidos
Os Estados Unidos têm um for-
mato diferente do Brasil para a 
definição da quantidade de de-
putados por estado. O total de 
parlamentares também é bas-
tante distinto nos dois países: 
são 435 deputados na Câmara 
dos Representantes, ante uma 
população total de 340 milhões, 
e 513 deputados na Casa brasilei-
ra, ante uma população de 213 
milhões. E no Brasil, a Câmara 
aprovou, na última terça-feira 
(6), o aumento da quantidade de 
deputados, passando para 531. O 
projeto ainda precisará ser vo-
tado no Senado, mas provoca 
questionamentos.       BRASIL/A6

“A Mulher no 
Jardim” aborda 
as dores do luto 

CULTURA/A7

Período de chuvas Plano 
Preventivo da Defesa Civil 

termina sem ocorrências fatais
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Em desabafo nas redes sociais, Justin Bieber se reconhece como uma pessoa egoísta. ANEXO/A8
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A vulnerabilidade 
exposta dos 
segurados 
evidencia o 
colapso de um 
sistema que 
deveria primar 
pela segurança e 
pela transparência

R
ecente investigação da Polícia Federal trou-
xe à tona um dos episódios mais vergonho-
sos da administração pública brasileira: um 
esquema criminoso de descontos indevi-
dos sistemáticos nos benefícios de aposen-

tados e pensionistas do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS). As apurações escancararam um escândalo 
de proporções nacionais, com vítimas em todos os 
estados, em sua maioria pessoas idosas, muitas vezes 
com pouca familiaridade com os meios digitais e com 
recursos limitados para reagir diante da injustiça.

Mais do que uma fraude financeira, estamos diante 
de um atentado contra a dignidade de quem passou a 
vida contribuindo com o sistema e, agora, em fase de 
descanso e merecido amparo, vê-se desprotegido. A 
vulnerabilidade exposta dos segurados evidencia o co-
lapso de um sistema que deveria primar pela segurança 
e pela transparência. As falhas não são apenas técnicas, 
são morais e institucionais.

O caso revelou que entidades — muitas sem credi-
bilidade ou autorização adequada — vinham lançando 
descontos nos contracheques dos beneficiários sem 
que houvesse consentimento expresso. Uma fraude 
travestida de associação, que drenava mensalmente 
valores preciosos da renda de quem vive, na maioria 
das vezes, com um salário mínimo.

O rombo financeiro causado aos aposentados é ex-
pressivo, mas o dano mais profundo é outro: a quebra 
de confiança em um sistema que deveria protegê-los. 
Quando um aposentado ou pensionista precisa se 
transformar em auditor de seus próprios contrache-
ques para não ser lesado, é sinal de que o pacto de 
solidariedade social que sustenta a Previdência está 
fragilizado.

A recomendação oficial é para que os segurados 
consultem regularmente seus extratos no site ou 
aplicativo Meu INSS, embora válida, transfere indevida-
mente a responsabilidade ao cidadão. Ora, não deveria 
caber ao idoso desconfiar de seu próprio benefício 
mensal. Essa função é do Estado, que arrecada compul-
soriamente, administra os recursos e deve, minima-
mente, zelar por sua aplicação justa.

A realidade é ainda mais desalentadora. Mesmo nos 
casos em que se comprova o desconto indevido, a devo-
lução não ocorre automaticamente. A reparação exige 

iniciativa da vítima, que precisa ingressar com pedido 
administrativo, buscar apoio jurídico ou se organizar 
em ações coletivas. Em um país que se orgulha de ter 
um sistema previdenciário robusto, o mínimo que se 
espera é que a devolução dos valores ocorra de forma 
célere, com correção monetária e indenização por 
danos morais.

Vale destacar que os segurados têm direito à resti-
tuição integral, mas, para isso, precisam enfrentar uma 
estrutura lenta e muitas vezes insensível. É urgente que 
o governo institua mecanismos automáticos de ressar-
cimento, sem necessidade de judicialização. A repara-
ção deve ser tão sistemática 
quanto foi o prejuízo.

Também é fundamental 
que os órgãos de controle avan-
cem para além da repressão 
pontual. O sistema precisa de 
auditorias regulares, trans-
parência ativa e ferramentas 
de denúncia acessíveis. Não 
se trata apenas de punir os 
responsáveis, mas de preve-
nir novas violações. É preciso 
proteger os aposentados de 
novas armadilhas financeiras, 
especialmente aquelas disfarça-
das de legalidade.

Enquanto isso, recomenda-se que todos os segura-
dos verifiquem seus extratos detalhados — disponíveis 
no aplicativo ou site do Meu INSS — e, caso encontrem 
descontos não autorizados, acionem imediatamente o 
INSS, entidades de defesa do consumidor ou o Judi-
ciário. Também é possível, e recomendável, ativar o 
bloqueio de empréstimos e autorizações associativas, 
diretamente pela plataforma digital.

Por fim, é hora de um posicionamento firme da 
sociedade em defesa dos aposentados. O governo 
federal e o INSS têm que dar uma respostas urgente e 
imediata. O envelhecimento da população brasileira 
exige, mais do que nunca, um pacto de respeito e cui-
dado com os idosos. Permitir que fraudes como essa 
se perpetuem é não apenas uma falha administrativa 
— é um sintoma de descaso. E esse, o Brasil não pode 
mais tolerar.

*Ariane 

Maldonado, 
advogado 
especialista 
em Direito 
Previdenciá-
rio e sócia 
do escritório 
Lopes Mal-
donado Ad-
vogados

Artigo 
Fraude no INSS: quem
protegerá os aposentados?

Confia?

Rosana Senna, Itanhaém 
terá 100% de água e esgoto 
até 2030.

Que bom que foi en-
contrado. 

Paloma Cristina, sobre Ido-
so desaparecido na mata 
há 15 dias é encontrado. 

E quando Galvão 
Bueno será convoca-
do?

Salvador Oliveira, sobre 
CPI das Bets convoca Virgí-
nia Fonseca. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

“
Até quando eles vão continuar viajando a passeio 
sob o pretexto de conhecer projetos no exterior 
para aplicar na Baixada Santista?”. A indagação 
do leitor da Contraponto deve ser a mesma de 
centenas de pessoas e refere-se à comitiva liderada 

à Europa pelo deputado Federal Paulo Alexandre Barbosa 
(PSDB-SP), para trazer experiências à construção do Túnel 
Santos-Guarujá.

O grupo, composto por membros do poder legislativo, 
executivo e judiciário dos governos Federal, Estadual e Muni-
cipal, além de empresários, pôde conhecer de perto a forma 
complexa como o túnel Fehmarnbelt está sendo construído. 

As autoridades visitaram os dois lados do canteiro de 
obras, tanto na Dinamarca quanto na Alemanha, fazendo a 
travessia de balsa, como a população da região. “Qual deles é 
engenheiro, peão de obra ou possui conhecimento técnico 
para analisar a obra?”, completa o leitor indignado, que tam-
bém questionou o valor gasto na empreitada.   

Segundo a Assessoria de Paulo Alexandre, a visita ao can-
teiro de obras do Túnel Fehmarnbelt, cuja tecnologia deve ser 
aplicada no projeto da Baixada Santista, e participar de reu-
niões com membros da empresa responsável pela constru-
ção do túnel europeu e da Câmara de Indústria e Comércio da 
cidade de Lübeck (Alemanha), foi uma oportunidade única.

“Nós aprendemos sobre a metodologia construtiva que 
está sendo utilizada, os impactos socioeconômicos da obra, 
também conseguimos analisar o perfil de empregos e opor-
tunidades que estão sendo gerados aqui”, declarou Barbosa, 
nada “que não pudesse ser adquirido com um computador e 
sem sair de casa”, contrapõe o crítico leitor. 

Esse ‘modus operandi’ (modo de operar) virou rotina na 
Baixada em relação ao Porto de Santos e até outras ativida-
des. No entanto, o suposto conhecimento quase sempre não 
dá muito resultado prático. 

Um exemplo é o Veículo Leve Sobre Trilhos (VLT) que, 
quando prefeito de Santos, Paulo Alexandre organizou comi-
tiva, incluindo o então ex-prefeito e deputado Beto Mansur, 
para visitar o transporte em Valência, na Espanha, para veri-
ficar as vantagens e desvantagens antes de implantá-lo na re-
gião. Mansur, inclusive, fez mais network (conexões), com far-
ta distribuição de cartões pessoais, do que tudo.  

O resultado? Bem, pelo menos até agora, muita gente 
conhece: obras que nunca terminam e virão focos de mos-
quitos da dengue, prejuízos a dezenas de comerciantes e 
moradores que estão no trajeto, estações sem banheiros con-
trariando a legislação brasileira e, principalmente, pouca uti-
lidade para quem mais precisa: estudantes e trabalhadores. 
Viva o turismo!!

Eles vão
a passeio?
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 A A questão envolvendo o 
transporte público em Gua-
rujá ganhou um novo capí-
tulo. O Ministério Público do 
Estado de São Paulo (MP-SP), 
por meio da 4ª Promotoria de 
Justiça do Município, instau-
rou um inquérito civil para 
apurar a ameaça de interrup-
ção dos serviços pela empresa 
concessionária City Transpor-
te Urbano Intermodal Ltda, 
bem como possíveis proble-
mas estruturais no sistema 
de transporte.

A investigação foi motiva-
da por representação da Asso-
ciação Guarujá Viva (AGUAVI-
VA) que, em 18 de dezembro 
de 2024, havia alertado for-
malmente o MP-SP sobre a 
grave situação. À época, a City 
notificou a Prefeitura que, 
diante de um atraso acumu-
lado de aproximadamente R$ 
40 milhões em repasses pú-
blicos, suspenderia os servi-
ços em 48 horas. A denúncia 
ganhou repercussão regional.

A crise se agravou nas se-
manas seguintes. Sem acordo 
entre empresa e administra-
ção municipal, os motoristas 
da City entraram em greve. A 
Justiça, porém, determinou 
que a greve fosse parcial e 

MP-SP instaurou inquérito civil para apurar ameaça de interrupção dos serviços pela empresa 

DIVULGAÇÃO/PMG

Guarujá: transporte na mira do MP
INQUÉRITO. Promotoria abre inquérito a pedido da AGUAVIVA para averiguar problemas entre Prefeitura e concessionária do serviço 

obrigou a empresa a man-
ter algumas linhas operan-
do para não prejudicar a po-
pulação. 

A Prefeitura chegou a de-
cretar intervenção na em-
presa e a suspendeu re-
centemente. Agora, com o 
inquérito civil aberto, o Mi-
nistério Público pretende in-
vestigar duas frentes: se hou-
ve omissão contratual por 
parte da Prefeitura no paga-
mento à concessionária e se 
existem problemas estrutu-
rais na prestação do serviço 
público de transporte.

A AGUAVIVA foi formal-
mente notificada da abertu-
ra do inquérito no dia 23 de 
abril último e poderá acom-
panhar o andamento do pro-
cedimento, reforçando a luta 
pela qualidade e regularida-
de no transporte público do 
município.

O promotor responsável 
pelo caso, Diogo Pacini de Me-
deiros e Albuquerque, desta-
cou no ofício que a abertu-
ra do inquérito visa garantir 
o interesse público e a defe-
sa dos direitos dos usuários 
do transporte coletivo, que 
foram diretamente afetados 
pela crise.

que sugerem várias irregula-
ridades cujo teor só será co-
mentado após a conclusão 
desta fase.

Importante salientar que 
o cumprimento do contra-
to, bem como dos horários, 
rotas e qualidade do servi-
ço prestado aos munícipes, 
continuará sendo fiscalizado 
com rigor.

CITY.

A City confirmou que reassu-
miu, no último dia 30, a ges-
tão do transporte  em Gua-
rujá, após intervenção do 
Município iniciada no dia 28 
de março de 2025. 

Todos os documentos e 
informações solicitadas pelo 
Município foram disponibi-
lizadas pela empresa antes e 
durante a intervenção, como 
prevê o contrato. 

A City retomou a gestão 
da operação seguindo seu 
modelo baseado na transpa-
rência, qualidade, eficiência 
e respeito à população. E se-
gue à disposição das autorida-
des para colaborar com toda 
sua documentação e infor-
mações, sempre com transpa-
rência, ética e compromisso 
com a verdade. (Carlos Ratton)

PREFEITURA.

Procurada, a Prefeitura de 
Guarujá confirmou que a pri-
meira etapa da intervenção 

na operadora do transpor-
te coletivo da cidade encer-
rou-se na última quarta-fei-
ra (07).

Revela que vai iniciar se-
gunda etapa, com auditoria 
que vai analisar os documen-
tos e informações coletados, 

 A Apesar das fortes chuvas 
em cenário de mudanças cli-
máticas importantes, Santos 
encerrou no dia 30 de abril o 
Plano Preventivo de Defesa 
Civil (PPDC) 2024-2025 sem 
ocorrências fatais. Houve al-
gumas interdições em mo-
radias, quando foram realo-
cadas preventivamente 14 
famílias das áreas de risco. A 
Defesa Civil continuará mo-
nitorando a previsão do tem-
po, os acumulados de chuva 
e, podendo reativar o plano 
a qualquer momento, se ne-
cessário. As vistorias em áreas 
de risco prosseguem ao longo 
do ano.

Plano da Defesa Civil encerra 
sem ocorrências fatais

Foram atendidas 445 ocorrências, entre deslizamentos, quedas 
de árvores, vistorias em imóveis, entre outras
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Durante o período do 
PPDC, foram atendidas 445 
ocorrências, entre desliza-
mentos, quedas de árvores/
galhos, rolamentos de blocos 
de rocha, vistorias estruturais 
em edificações e outras situa-
ções. A Defesa Civil aponta 
dentre as ocorrências mais 
relevantes, 55 deslizamentos, 
26 quedas de árvores, além de 
118 vistorias estruturais. 

As fortes chuvas registra-
das no Município, durante o 
mês de abril, superaram as 
expectativas se comparadas 
ao volume registrado no pe-
ríodo de janeiro a março des-
te ano. Os eventos mais inten-

Apesar das fortes chuvas em cenário de mudanças climáticas, 
Santos encerrou plano sem registro de mortes

sos ocorreram entre os dias 
29 de janeiro e 3 de fevereiro, 
num total de 242,4 mm no pe-
ríodo; 18 de fevereiro, que re-
gistrou 142,9 mm e entre 19 e 
21 de abril, que somaram 119,6 
mm de precipitação.

As chuvas mais volumo-
sas foram registradas nos 
dias 18 de fevereiro e 19 de 
abril, sendo esse último even-
to, em uma noite de sábado, 
cujo acumulado em 24 horas 
atingiu 99,6 mm. De acor-
do com dados do Cemaden, 
apenas entre 18h e 21h, cho-
veu 51mm, o que foi conside-
rado um dos maiores índices 
do Estado. Neste período chu-

voso, o acumulado em 72 ho-
ras no dia 21 de abril, somou 
119,6 mm e, comparado com 
a média pluviométrica his-
tórica do mês de abril, que é 
232,7 mm, nos dias 19, 20 e 21 
do respectivo mês, em pou-
cas horas, choveu aproxima-
damente a metade de toda a 
chuva esperada para o mês.

VISTORIAS SEGUEM. 

O coordenador da Defesa Ci-
vil, Daniel Onias, garante que 
as vistorias terão continuida-
de nas áreas consideradas de 
risco, e serão enviados relató-
rios aos setores competentes 
para execução de interven-
ções necessárias, quando ne-
cessário. Onias aponta como 
sendo fundamentais os trei-
namentos junto aos morado-
res que residem em áreas de 
risco. “As comunidades sem-
pre que nos procuram são 
atendidas, com o apoio do 
Núcleo Comunitário de Pro-
teção e Defesa Civil, 24 horas”, 
garante. (DL)

 A A Câmara Municipal de 
Santos adiou a votação do 
projeto de lei que dispõe so-
bre o uso do transporte de 
aplicativo na cidade.

A votação estava prevista 
para acontecer na sessão or-
dinária da última quinta-fei-
ra (8), mas foi retirada após 
o vereador Carlos Teixeira 
Filho pedir a devolução à Co-
missão de Justiça e Redação.

A justificativa foi que 
o parecer sobre o tema foi 
dado há três anos e que a 
comissão deveria reanalisar 
e apresentar novo parecer 
com alterações.

O PROJETO.

O texto propõe que as em-
presas do ramo deverão se 
cadastrar junto à Compa-
nhia de Engenharia de Trá-
fego de Santos e pagar uma 
taxa sobre o serviço.

A proposta foi criada pelo 
prefeito Rogério Santos e se 
refere às empresas de trans-

Adiada votação para fiscalizar transportes por app

Proposta foi criada se refere às empresas de transporte remunerado privado de passageiros

FREEPIK

porte remunerado privado 
individual de passageiros.

Com essa lei, as empre-
sas deverão enviar um rela-
tório mensal à CET-Santos 
sobre distância percorrida, 
origem, destino e mapa do 
trajeto das viagens.

Segundo o texto atual, os 
valores seriam contabiliza-
dos de acordo com a dis-
tância total percorrida pelos 
veículos cadastrados, além 
de origem e destino das via-
gens.

A CET- Santos seria res-
ponsável por fiscalizar e cre-
denciar as empresas interes-
sadas em prestar serviços 
nas cidades.

Caso o projeto seja apro-
vado pela Câmara e sancio-
nado pelo prefeito, o creden-
ciamento terá validade até o 
dia 31 de dezembro do ano 
em que ocorrer. A renovação 
deverá ser pedida com ante-
cedência de no mínimo 30 
dias. (Ana Clara Durazzo)

Bacia de 
Santos: óleo 
de qualidade

 A A Petrobras anunciou, 
nesta sexta-feira (9), uma 
nova descoberta de petróleo 
no pré-sal da Bacia de Santos. 
Segundo a estatal, o óleo ex-
traído de um poço explora-
tório do bloco de Aram é de 
“excelente qualidade e sem 
contaminantes”. O poço está 
em profundidade de 1.952 
metros de lâmina d’água e é 
localizado a 248 quilômetros 
da cidade de Santos.

Análises laboratoriais para 
caracterizar as condições dos 
reservatórios e dos fluidos en-
contrados serão feitas para 
avaliar o potencial da área. 
Além disso, serão perfurados 
mais dois poços. O consórcio 
que explora o bloco de Aram 
desde 2020, que tem a Petro-
bras como operadora, com 
80% do empreendimento, e 
a CNPC como parceira, com 
os 20%. (Igor de Paiva)

Cidades
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 A Celebrado no amanhã (11), 
o Dia das Mães é uma das 
datas que registram o maior 
número de vendas para o co-
mércio varejista de São Vi-
cente, ficando atrás apenas 
do natal. A Associação Co-
mercial de São Vicente esti-
ma um aumento de 8% nas 
vendas em comparação ao 
mesmo período do ano pas-
sado.
Segundo o levantamento, o 
valor médio que o consumi-
dor está disposto a pagar nos 
presentes, varia entre R$150 
e R$250 por pessoa. Os itens 
mais procurados são roupas, 
calçados, cosméticos, jóias e 
flores.
O secretário de Comércio, In-
dústria e Negócios Portuá-
rios, Guilherme Guzzi, desta-

Dia das Mães: SV 
espera aumento de 
8% nas vendas

Valor médio que o consumidor está disposto a pagar nos presentes, varia entre R$150 e R$250 
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ca a importância desta data 
para o comércio local. “Da-
tas como essa impulsionam 
a nossa economia e trazem 
pessoas de fora para nossa 
cidade. É muito bom ver a 
popularidade que nosso co-
mércio conquistou. Espera-
mos um aumento de vendas 
neste ano e que as pessoas 
tenham uma boa experiên-
cia de compra por aqui”.
“O Dia das Mães, é a segunda 
data mais importante para 
o comércio, muitas lojas já 
vem se preparando com 
marketing alusivo ao dia, na 
intenção de fidelizar os clien-
tes antigos e conquistar no-
vos consumidores”, salienta 
Paulo Cesar Carvalho, presi-
dente da Associação Comer-
cial de São Vicente. (DL)

Natação 
retorna em 
Itanhaém

 A A Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer de Itanhaém 
informou que as aulas de na-
tação no Complexo Aquático 
Harry Forssell retornam na 
próxima semana. 

O órgão também garan-
tiu que a reforma do Comple-
xo Educacional Harry Forssell 
está em estudo junto à Secre-
taria de Planejamento Urbano 
e Obras Públicas do município.

As aulas de natação no 
Complexo foram suspensas 
aos alunos no mês de novem-
bro de 2024. 

Atualmente, são 1.350 va-
gas no complexo. São 600 es-
tudantes das escolas munici-
pais, particulares e estaduais 
(incluindo PCD e TEA), além 
de 250 adultos e atletas da Se-
cretaria de Esportes e Lazer e 
outros 500 da Secretaria de 
Assistência e Inclusão Social. 
(Nayara Martins) 

 A Em 2025, o Grupo Mendes 
completa 50 anos de história, 
consolidando-se como um dos 
maiores conglomerados em-
presariais da Baixada Santista. 
Com raízes profundas em San-
tos e um portfólio que abran-
ge incorporação imobiliária, 
shopping centers, hotelaria e, 
mais recentemente, energia 
sustentável, a empresa come-
mora meio século com o olhar 
voltado para o futuro e os pés 
fincados em um legado cons-
truído com trabalho árduo e 
visão de longo prazo — inicia-
do por seu fundador, Armênio 
Mendes.

O empresário, que nasceu 
em Portugal, chegou ao Brasil 
pelo Porto de Santos em 1963. 
Com pouco dinheiro, mas car-
regando na bagagem suas fer-
ramentas de marcenaria e mui-
tos sonhos, iniciou sua jornada 
morando com o tio em Vicente 
de Carvalho, no Guarujá. Seu 
primeiro emprego foi em um 

Grupo Mendes 
faz 50 anos com 
novos desafios 

Atual presidente do grupo, Paulo Mendes, diz que trabalho era mais 
que uma obrigação para Armênio 
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estaleiro naval da família Sti-
panisch, onde começou a cons-
truir sua trajetória com esforço 
e habilidade técnica.

Anos depois, deu os primei-
ros passos como empreende-
dor ao abrir uma bicicletaria 24 
horas — sua primeira empresa 
própria. Mas foi em 1974, com a 
fundação da construtora Mira-
mar, que começou a estruturar 
o que viria a se tornar o Grupo 
Mendes. A partir dali, a atuação 
se consolidou em três grandes 
frentes: shoppings (malls), in-
corporações e serviços, sem-
pre com foco no litoral paulista.

Segundo o filho e atual pre-
sidente do grupo, Paulo Men-
des, o trabalho era mais que 
uma obrigação para Armênio 
— era paixão. “Ele trabalhava 
porque gostava. O grande pra-
zer dele era estar nos projetos, 
principalmente os grandes em-
preendimentos. Lembro do Bri-
samar Shopping, ele ficava ho-
ras na obra, até 20 horas por dia 

Empresa aposta em energia sustentável e 
grandes obras na Baixada Santista

no final. Era como se cada cons-
trução fosse a casa dele”, conta.

Armênio Mendes faleceu 
em 13 de outubro de 2017, aos 
77 anos, no Hospital Albert 
Einstein, em São Paulo, onde 
tratava um câncer. Sua morte 
marcou o fim de um ciclo de 
pioneirismo, mas seu legado 
permanece vivo nos valores e 
no dinamismo com que a em-
presa continua a operar.

NOVA GERAÇÃO. 
Paulo Mendes começou a tra-
balhar aos 15 anos, inicialmente 
como forma de disciplina, mas 
logo tomou gosto pelos negó-
cios. Passou por diversas áreas 
do grupo — do estacionamen-
to ao hotel — até assumir a li-
derança. Sua trajetória reflete a 
filosofia do pai: “Você precisa 
construir seu espaço e viabili-
zar resultados. Isso te dá baga-
gem e estrutura.”

Hoje, o Grupo Mendes atua 
em três frentes principais: in-
corporação imobiliária, sho-
ppings e energia — sendo essa 
última a nova aposta de cresci-
mento da empresa.

Nos últimos dois anos, a 
divisão de energia do Grupo 
Mendes tomou forma e já posi-
ciona a empresa como a maior 
geradora de energia por gera-
ção distribuída no estado de 
São Paulo. São 82 fazendas so-
lares, com capacidade instalada 
de 150 megawatts e planos para 
chegar a 320 MW até 2026. A ge-

ração distribuída (GD) permite 
que energia solar seja gerada re-
motamente e distribuída para 
residências e comércios.

“É como um filho pequeno. 
Você deposita atenção e cari-
nho para que ele cresça estrutu-
rado. A energia tem um campo 
de atuação muito maior que os 
nossos outros negócios”, afir-
ma Paulo. A expectativa é que 
essa divisão se torne a mais 
rentável do grupo em dois a 
três anos.

EXPANSÃO. 
Entre os projetos mais ambicio-
sos da empresa está o VillaMar 
Shopping, em Praia Grande, 

com mais de 300 lojas previs-
tas. A inauguração está progra-
mada para setembro de 2027. 
“Temos que abrir forte para 
mostrar nossa confiança na ci-
dade. A região merece algo des-
se porte”, afirma o presidente. O 
projeto contará com uma praça 
de alimentação reforçada para 
atender os mais de 5 mil servi-
dores públicos da região, além 
de cinema e infraestrutura mo-
derna.

COMPROMISSO. 
Com uma presença marcan-
te em Santos, o Grupo Men-
des mantém a história inter-
ligada com a cidade. “Nunca 

buscamos o caminho mais fá-
cil. Sempre procuramos desen-
volver projetos que acreditáva-
mos serem importantes para a 
cidade, mesmo que mais arris-
cados”, diz Paulo. Essa postura 
diferenciada ajudou a consoli-
dar a imagem do grupo como 
referência na região.

A sustentabilidade tam-
bém está na pauta, especial-
mente com o crescimento do 
setor de energia. Embora as 
fazendas solares não estejam 
diretamente ligadas aos em-
preendimentos imobiliários 
do grupo, a visão é de longo 
prazo, com potencial de inte-
gração futura.

Para os próximos 50 anos, 
Paulo Mendes quer ver cada 
divisão do grupo operando de 
forma independente, com au-
tonomia financeira. “No passa-
do, uma área financiava a outra. 
Hoje queremos que cada uma 
tenha vida própria, conquistan-
do seu destino”, explica.

A cultura de inovação, o 
compromisso com a cidade e 
a coragem para sair do óbvio 
são os pilares que sustentam 
o Grupo Mendes. E como seu 
fundador ensinou, fazer como 
se fosse para si mesmo é o que 
faz toda a diferença.

“Nosso padrão é alto. Fre-
quentemente apostamos mui-
to além do que deveríamos, 
mas quando conseguimos rea-
lizar, a satisfação é incompará-
vel.” (Luana Fernandes)

 A Após três dias de para-
lisação, os professores da 
rede municipal de Cuba-
tão decidiram suspender 
temporariamente a greve 
da categoria.

A decisão foi tomada 
em assembleia realizada 
na quinta-feira (8), com a 
expectativa de uma nova 
rodada de negociações com 
a Prefeitura.

Professores 
de Cubatão 
suspendem greve 

ATÉ SEGUNDA-FEIRA. Categoria cobra reajuste salarial e valorização 
profissional; se não houver acordo, greve será retomada 

A decisão foi tomada em assembleia, com a expectativa de uma nova rodada de negociações 
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charam por cerca de uma 
hora a Ponte Manuel Al-
ves Fernandes, conhecida 
como Ponte do Arco-Íris.

À tarde, seguiram em 
passeata pela Avenida Nove 
de Abril, principal via da ci-
dade, reivindicando melho-
res salários e condições de 
trabalho.

PREFEITURA.

Em resposta, a Administra-
ção Municipal apresentou 
uma proposta de reajuste 
salarial de 5,48%, além de 
um aumento de R$ 80 no 
auxílio-alimentação e de 
aproximadamente R$ 5 no 
vale-refeição.

Também propôs atua-
lizar a referência salarial 
inicial dos professores de 
Educação Infantil I ao piso 

nacional do magistério, fi-
xado em R$ 4.867,77, com 
pagamento retroativo a ja-
neiro deste ano.

A categoria aguarda os 
desdobramentos das ne-
gociações para decidir os 
próximos passos. O clima 
entre os professores é de 
cautela, mas com disposi-
ção para retomar a greve 
caso as reivindicações não 

sejam atendidas.
Os professores de Cuba-

tão não são os únicos da re-
gião que buscam por condi-
ções melhores de trabalho. 
A categoria de São Vicente 
também já cruzou os bra-
ços em 2025. A greve vicen-
tina chegou ao fim no dia 
15 de abril, após proposta 
positiva da Prefeitura. (Lua-

na Fernandes)

Cidades

O movimento grevis-
ta está interrompido, pelo 
menos, até segunda-feira 
(12). 

Caso não haja avanços 
nas propostas, o sindicato 
afirma que a paralisação 
será retomada na terça-fei-
ra (13).

Na quinta-feira, os edu-
cadores intensificaram os 
protestos. Pela manhã, fe-
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 A Dom Joaquim Giovani Mol 
Guimarães, nomeado pelo Papa 
Francisco para Bispo Coadjutor 
da Diocese de Santos, tomará 
posse neste sábado (10), em ce-
rimônia que está prevista para 
acontecer no Santos Conven-
tion Center, às 9h. 

À reportagem durante 
uma entrevista na tarde da úl-
tima sexta (9), Dom Joaquim 
comentou a extrema coinci-
dência de sua posse canônica 
acontecer dois dias depois de 
Leão XIV ser anunciado como 
o Papa. 

“Hoje estamos vivendo uma 
situação delicada, embora um 
pouco diferente de oito, nove 
anos atrás. Mais sério que isso, 
é a opinião ter chegado em um 
nível tão profundo que fraturou 
a possibilidade de entendimen-
to”, comentou.

Sobre a escolha do nome 
Leão, ele interpreta que ela pode 
ser feita por vários caminhos. “A 
força é resultado de uma har-

Dom Joaquim Giovani Mol Guimarães comentou sobre Leão XIV
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‘Precisamos santifi car a vida no 
que fazemos’, afi rma Dom Joaquim

DIOCESE. Ao Diário do Litoral, Dom Joaquim Giovani Mol Guimarães comentou sobre Leão XIV e o que esperar nos próximos anos

monização de sentimentos, 
sobretudo, de uma comunhão 
com Deus. Inclusive, ele nos 
faz fortes. Inclusive, temos ou-
tras explicações. Por exemplo, a 
igreja tem a sua doutrina social, 
que pensa na sociedade. Os sis-
temas, o modo de produção, os 
trabalhadores, a remuneração, 
a desigualdade e a dignidade 
humana”.

“Tudo isso é muito parte dos 
ensinamentos da igreja. Cuidar 
de tudo isso e o Papa que mais 
trabalhou neste aspecto, prati-
camente começou a sistemati-
zar isso foi justamente Leão XIII, 
e quando ele dá o nome de Leão 
XIV, ele quer dizer que quer con-
tinuar com esse ensino que é 
tão importante em defesa da 
vida e do ser humano, desde 
sua concepção”.

CONTATO COM OS JOVENS
Considerado o ‘Padroeiro da In-
ternet’, Carlo Acutis, seria cano-
nizado oficialmente como san-

Nunca escutei um jovem falan-
do mal de Jesus. Sempre escuto 
jovens que às vezes nem parti-
cipam tanto da Igreja, mas pos-
suem uma admiração muito 
grande por Ele”. 

INICIATIVAS DE AUXÍLIO
Com o número cada vez mais 
crescente de pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade nas ci-
dades do litoral de São Paulo, a 
Diocese de Santos já está colo-
cando em prática métodos que 
não só consigam tirar as pes-
soas das ruas, mas que trabalhe 
a ressocialização. 

“A pastoral tem um méto-
do de abordagem e desenvolvi-
mento com a pessoa que este-
ja na rua. Seja homem, mulher, 
jovem, mais velho e mais novo, 
com que ele reflita essa condi-
ção e possa recuperar o desejo 
de viver novamente em uma 
casa e em uma família”.

“Em novembro deste ano 
estamos vendo a possibilidade 

Publicidade Legal

AVISO DE EDITAL

CONCORRÊNCIA PÚBLICA 

Nº 01/2025 - RETIFICADA

Processo n° 181/2025

Objeto: Contratação de empresa de 

engenharia elétrica especializada 

em prestação de serviços para 

substituição de projetores e 

luminárias públicas, com o 

objetivo de modernizar o parque 

de iluminação com tecnologia 

LED nas vias do município de 

Bertioga/SP, conforme solicitação 

da Secretaria de Serviços Urbanos.

Data da entrega dos envelopes e 

credenciamento: dia 02 de julho 

de 2025, até às 09:35h.

Data de abertura: dia 02 de julho 

de 2025, às 10:00h.

Local: Os envelopes da 

documentação e proposta relativa 

à presente licitação deverão ser 

protocolados na Diretoria do 

Departamento de Licitações e 

Contratos, sito à Rua: Luiz Pereira 

de Campos, nº 901 – Centro 

– Bertioga/SP e serão abertos 

pelo Agente de Contratação e 

Comissão de Contratação, no 

mesmo endereço.

A Prefeitura do Município de 

Bertioga torna público que, 

na data, horário e local acima 

assinalados, fará realizar licitação 

na modalidade Concorrência, 

com critério de julgamento de 

menor preço global. O Edital 

estará disponível no endereço 

eletrônico www.bertioga.sp.gov.

br/licitacao.

Bertioga, 09 de maio de 2025.

Cristina Raff a Volpi

   Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
77/2024 – RE-RETIFICADO

Processo nº 297/2024

Objeto: Aquisição de 

computadores e outros, 

conforme solicitação da 

Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento Social, 

Trabalho e Renda.

Data de abertura: Fica 

agendada a licitação em epígrafe 

para o dia 29 de maio de 2025 

às 10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico https://

sistemas-smarapd.bertioga.

sp.gov.br/portalcompras/.   O 

Edital estará disponível nos 

endereços eletrônicos https://

sistemas-smarapd.bertioga.

sp.gov.br/p or ta lcompras/ 

e www.bertioga.sp.gov.br/

licitacao. 

Bertioga, 09 de maio de 2025.

Cristina Raff a Volpi
Diretoria do Departamento 

de Licitações e Contratos

LAR DE ACOLHIMENTO DE MENINOS 
E MENINAS – LAM

ASEMBLÉIA ORDINÁRIA DO 
CONSELHO  DELIBERATIVO

CONVOCAÇÃO

Em cumprimento às disposições estatutárias, nos termos do Cap. 
VII – art. 28, alínea C, ficam convocados os associados da entidade 
para participarem da Assembleia Ordinária do Conselho 
Deliberativo  a ser realizada na Avenida Senador 
Pinheiro Machado , 750, Bairro – Marapé -  Santos/
SP, no dia 20 de maio de 2025, em 1ª convocação às 
19:00h e em 2ª às 19:30h, na qual será tratada a seguinte 
ordem do dia: a) Apreciação anual das Contas apresentadas pelo 
Conselho Diretor, devidamente examinadas pelo Conselho Fiscal, 
para atender aos termos do art. 22, inciso V.
b) Outros assuntos do interesse da entidade.

  São Vicente,  10  de maio de 2025.
Almir Roberto Botelho dos Santos 

 Presidente do Conselho Deliberativo

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos
autos da Ação de Usucapião, PROCESSO Nº 1002481-
19.2022.8.26.0075. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara,
do Foro de Bertioga, Estado de São Paulo, Dr(a). Jade Marguti
Cidade, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o)(s) réus ausentes,
incertos, desconhecidos, eventuais interessados, bem como
seus cônjuges e/ou sucessores, que FRANCISCO D’ÂNGELO
PETRI, ajuizou ação de USUCAPIÃO, visando a declaração
de domínio sobre os imóveis: a) Um lote integral denominado
LOTE 03, QUADRA A, situado no Loteamento Santa Tereza,
totalizando uma área de 360,00m², devidamente cadastrado
na Prefeitura Municipal de Bertioga, sob o nº 96.001.003.000,
b) Um lote integral denominado LOTE 04, QUADRAA, situado
no Loteamento Santa Tereza, totalizando uma área de
360,00 m², devidamente cadastrado na Prefeitura Municipal
de Bertioga, sob o nº 96.001.004.000, e c) Um lote integral
denominado LOTE 14, QUADRA A, situado no Loteamento
Santa Tereza, totalizando uma área de 315,00m²,
devidamente cadastrado na Prefeitura Municipal de Bertioga,
sob o nº  96.001.014.000, alegando, em síntese, posse mansa
e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o
presente edital para citação dos supramencionados para, no
prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 20
dias, contestarem a ação. Não sendo contestada a ação, o
réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado
nesta cidade de Bertioga, aos 29 de abril de 2025.

7ª Vara Cível Edital De Citação – Prazo De 30 Dias, expedido nos autos da 
Ação de Usucapião, PROCESSO Nº 1027903-19.2024.8.26.0562 O(A) 
MM. Juiz(a) de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São 
Paulo, Dr(a). José Alonso Beltrame Júnior, na forma da Lei, etc. FAZ 
SABER aos interessados, ausentes, incertos e desconhecidos que Iranylda 
De Souza Araujo ajuizou Ação de Usucapião Extraordinário, em face de 
AGAPITA ANTA CASQUERO, visando o domínio do imóvel descrito na 
Avenida Epitácio Pessoa, nº 509, apto 62, Aparecida, Santos/SP, CEP: 
11030-601, confrontando com quem de direito, alegando posse mansa e 
pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o presente edital 
para citação dos supramencionados e para que, no prazo de 15 dias, a fluir 
após os 30 dias supra, contestem a ação, sob pena de confissão e revelia, 
caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por 
extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de Santos, aos 22 de abril de 2025. K-09e10/05

5ª Vara Cível - Foro de Santos. 5º Ofício. Citação - Prazo 20 
dias. Incidente de Desconsideração de Personalidade Jurídica 
(0012538-73.2023.8.26.0562) - Processo principal: 1024255-
12.2016.8.26.0562. A Dra. Sheyla Romano Dos Santos Mou-

ra, Juíza de Direito da 5ª Vara Cível ? Foro de Santos/SP.  
Faz Saber a Emanuel da Silva Capella, CPF 038.006.818-46, 
que Centro de Gestão de Meios de Pagamento S/A, ajuizou 
um Incidente de Desconsideração de Personalidade Jurídica, 
objetivando ser declarada a desconsideração da personalida-

de jurídica da empresa Translogística Transportes e Serviços 
Ltda, CNPJ 03.316.446/0001-18, objetivando integrar seus 
sócios, no polo passivo da presente ação, possibilitando-se, 
assim, o alcance de bens, os quais garantirão o débito em 
litígio. Estando o requerido em lugar ignorado, foi deferida 
a citação por edital, para que em 15 dias, a fluir após os  
20 dias supra, cmanifeste-se sobre o pedido, nos termos 
do art. 135, do Código de Processoc Civil, sendo nomeado  
curador especial em caso de revelia (art. 257, inciso IV, 
do CPC), presumindo-se verdadeiras as alegações de fato  
formuladas pela autora (Art. 344 do NCPC). Será o presente, 
afixado e publicado. Santos, 07 de abril de 2025.   N - 09 e 10

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 05/2025

Processo Administrativo nº 661/2025
Objeto da Licitação: Contratação 
de empresa para prestação de 
serviços contínuos de manutenção, 
recuperação e restauração da 
pavimentação de vias públicas no 
município de Guarujá 
Tipo: Menor Preço Global
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
comprasou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
14/05/2025
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 28/05/2025 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
   
O Município de Guarujá, através da 
Secretaria de Operações Urbanas, 
TORNA PÚBLICO que na data, horário 
e local acima assinalado, fará realizar 
licitação, na modalidade Pregão 
Eletrônico, com critério de julgamento de 
acordo com o Edital. O Edital na íntegra 
e seus anexos poderão ser obtidos 
gratuitamente no site www.guaruja.
sp.gov.br, através do link “Serviços 
Online”; “Sistema de Licitações”, ou no 
site www.comprasnet.gov.br.

Guarujá, 09 de Maio de 2025.

LUIZ ROGÉRIO CORRÊA AUGUSTO 
JÚNIOR

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 
OPERAÇÕES URBANAS 

Associação Casa dos Filhos de Deus  
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

Assembleia Geral de Fundação da Associação Casa dos 
Filhos de Deus 
A Presidente da Comissão Organizadora, Noêmia Cristina 
da Silva, CPF nº 010.919.394-62, no uso de suas 
atribuições, convoca todos os interessados para a 
Assembleia Geral de Fundação da Associação Casa dos 
Filhos de Deus, a ser realizada no dia 18 de maio de 2025, 
na Rua Prudente de Moraes, nº 81, bairro Vila Elizabeth, 
CEP 11550-030, município de Cubatão/SP, para 
deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 
1. Fundação da Associação; 
2. Aprovação do Estatuto Social; 
3. Eleição e posse da primeira Diretoria e do Conselho 
Fiscal; 
4. Outros assuntos de interesse geral. 
A Assembleia Geral será instalada: 
I – em primeira convocação às 19h00, com a presença da 
maioria absoluta dosassociados em pleno gozo de seus 
direitos; 
II – em segunda convocação às 19h30, com qualquer 
número de presentes,respeitado o intervalo mínimo de 30 
(trinta) minutos entre as convocações, salvodisposição em 
contrário no Estatuto ou na legislação vigente. 
Cubatão/SP, 10 de maio de 2025. 

Noêmia Cristina da Silva 
Presidente da Comissão Organizadora 

de realizar um encontro nacio-
nal de agentes que trabalham 
na pastoral de rua com algumas 
pessoas em situação de rua. Se-
rão umas 70, mais ou menos. 
Esse é um desejo”, declarou. 

NOMEAÇÃO
A nomeação de Dom Joaquim 
Giovani Mol Guimarães como 
Bispo Coadjutor da Diocese de 
Santos aconteceu em 24 de fe-
vereiro de 2025. Até o momen-
to, ele era Bispo auxiliar da Ar-
quidiocese de Belo Horizonte.

No ofício de Bispo Coadju-
tor, Dom Joaquim Mol vai co-
laborar com o Bispo Dom Tar-
císio Scaramussa no exercício 
de suas funções, e será sucessor. 

Essa ocasião está prevista 
para acontecer em setembro, 
quando o atual Bispo Diocesa-
no apresentará uma renúncia 
do ofício ao Sumo Pontífice, por 
completar 75 anos, de acordo 
com o Cân. 401 do Código de Di-
reito Canônico. (Gabriel Fernandes)

to no último dia 25. Por conta de 
sua imagem agregada ao cená-
rio da modernidade, é esperado 
que muitos jovens se aproxi-
mem da Igreja. Entretanto Dom 
Joaquim vê este cenário de uma 
forma mais ampla.

“Precisamos santificar a 
vida no que fazemos. Ele pos-
suía uma fé profunda, mui-

to jovenzinho, mas de uma fé 
profunda. Ele trabalhou essa fé 
com mecanismos tecnológicos 
e transformou em uma forma 
de evangelização”, comentou.

“Mas quem realmente puxa 
os jovens para a Igreja, é a pes-
soa de Jesus, pois não há como 
não se encantar.  Eles gostam 
dos seus valores, simplicidade. 

 A Por mais que, aparente-
mente, os cardeais tenham 
sido rápidos na votação do 
conclave que resultou na se-
leção do Papa Leão XIV, se-
gundo o padre da Catedral 
de Santos, José Myalil Paul, 
“quem escolhe o papa é o Es-
pírito Santo”.

À reportagem, o sacerdo-
te disse que já tinha conhe-
cimento sobre o trabalho do 
cardeal Robert Francis Pre-
vost. “Ele foi eleito prefeito 
do Dicastério para os Bispos 
e presidente da Pontifícia Co-
missão para a América Latina, 
pelo próprio Papa Francisco, 
logo, ele conhece todos os bis-
pos do Brasil”, comentou.

O religioso presenciou o 
anúncio do papa eleito en-
quanto estava no cabeleireiro. 
Ao se depararem com a pri-
meira aparição de Leão XIV, 
eles se lembraram de outro 
importante nome do litoral 
de São Paulo. “Meu cabeleirei-
ro citou que ele recordava, e 
muito, a figura do antigo bis-
po da Diocese de Santos, Da-
vid Picão (1923-2009). Inclusi-
ve, ele chegou a se emocionar 
ao mencionar isso.”

DIÁLOGO
Durante seu primeiro discur-
so, a ênfase dada à palavra 
“diálogo” foi de grande valia, 
segundo o padre. “Essa é uma 
palavra que ele usou de for-
ma muito bem executada. É 
o único caminho que nós te-
mos para discutir a paz”, co-
mentou.

“O Papa Francisco usa-
va a palavra ‘misericórdia’, 
que não é tão popular para 
o mundo. Hoje, ninguém se 
comunica. Eu falo, você escu-
ta; não há diálogo. Se houves-
se um diálogo entre Zelensky 
e Putin, não haveria guerra.”

PAPA FRANCISCO
Enfrentando sérios proble-
mas pulmonares e de saúde, 
o Papa Francisco chegou a ter 
um breve período de melho-
ra e até mesmo participou da 
missa de Páscoa, poucas ho-
ras antes de falecer.

“O médico dele chegou a 

Quem escolhe o papa 
é o Espírito Santo’, diz 
Padre José Myalil Paul

dizer que a situação foi um 
‘milagre’, e que isso mostrou 
para o mundo a força da ora-
ção e da fé. Deus apresentou 
que a oração funciona, além 
do poder dela”, disse o padre, 
que ainda o definiu como o 
“Mensageiro da Paz”.

“Foi uma mensagem que 
ele deixou para o mundo, 
pois ele estava num quadro 
grave, ele teve uma melhora, 
ele chegou até a participar de 
uma missa.”

FUTURO
Em 2008, quando ainda era 
superior da Ordem de San-
to Agostinho, Robert Prevost, 
hoje Leão XIV, participou de 
uma missa na Paróquia Santo 
Antônio, no bairro Ponte Pre-
ta, em Campinas.

A presença do então reli-
gioso na celebração foi mo-
tivada pela ligação direta da 
paróquia com sua ordem re-
ligiosa. 

“A gente não sabe quan-
do pode ser a primeira visita 
de Leão XIV ao Brasil como 
papa. Francisco foi muito rá-
pido, por conta da Jornada da 
Juventude.”

É importante lembrar que, 
cerca de quatro meses depois 
de ter se tornado pontífice, 
Francisco fez sua única visi-
ta ao Brasil, durante a Jorna-
da Mundial da Juventude, no 
Rio de Janeiro, em 2013. Na 
ocasião, ele reuniu cerca de 
3,7 milhões de pessoas para 
vê-lo. (Gabriel Fernandes)

 José Myalil Paul, comentou 
sobre o que esperar do Papa 
Leão XIV

RENAN LOUSADA/DL

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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 A Os Estados Unidos têm 
um formato diferente do Bra-
sil para a definição da quanti-
dade de deputados por esta-
do. O total de parlamentares 
também é bastante distinto 
nos dois países: são 435 de-
putados na Câmara dos Re-
presentantes, ante uma po-
pulação total de 340 milhões, 
e 513 deputados na Casa brasi-
leira, ante uma população de 
213 milhões.

A Câmara aprovou na ter-
ça-feira o aumento da quanti-
dade de deputados no Brasil, 
passando para 531, em projeto 
que ainda precisará ser vota-
do no Senado.

Nos Estados Unidos, o nú-
mero de cadeiras por estado 
variando conforme o tama-
nho da população, segundo 
uma lei federal assinada em 
1929. Cada deputado tem um 
mandato de dois anos.

A primeira regra sobre a 
distribuição de assentos na 
Câmara foi estabelecida na 
Constituição de 1787. O texto 
determina que não pode ha-
ver mais de um representante 
para cada 30 mil habitantes, e 
que cada estado deve ter, no 
mínimo, um representante. 
Naquela época, havia 65 de-
putados.

Hoje, os EUA têm em mé-
dia, um deputado para cerca 
de 780 mil habitantes. Pela re-
gra constitucional, com essa 
população, a Câmara poderia 
ter até aproximadamente 11 
mil representantes, segundo 

A Câmara aprovou na última terça-feira o aumento da quantidade de deputados no Brasil

Pablo Valadares/Câmara dos Deputados

Brasil conta com mais 
deputados do que EUA

PARLAMENTARES. EUA proíbem mais de um representante por 30 mil pessoas e lei 
federal fi xou número em 435; quantidade de deputados no Brasil passou para 531

o professor de direito Richard 
Primus, da Universidade de 
Michigan.

A Constituição também 
estabelece que o número de 
representantes deve ser ajus-
tado com base nos dados do 
censo, realizado a cada dez 
anos. Essa prática foi segui-
da até 1913. Desde então, o 
número total de deputados 
permanece em 435, fixado 

pela lei de 1929. Desde en-
tão, apenas a distribuição des-
sas cadeiras entre os estados 
é atualizada, não o total de 
membros da Câmara.

O também professor de di-
reito da Universidade de Mi-
chigan, Rich Friedman, afirma 
que o número de deputados 
poderia ser alterado por uma 
nova lei federal. No entan-
to o Congresso tem preferido 

manter o número atual.
“Uma Câmara maior po-

deria enfrentar alguns desa-
fios logísticos, mas acredito 
que seria viável, caso hou-
vesse um consenso de que 
essa mudança é necessária. 
Nos primeiros anos da Repú-
blica, o número de represen-
tantes aumentava periodi-
camente”, afirma Friedman. 
(Julia Chaib/FP)

 A O mês de abril foi marca-
do pela diminuição nos pre-
ços médios dos combustíveis 
no país. Cinco combustíveis, 
dos seis avaliados, apresenta-
ram retração nos valores em 
relação a março.

Os dados são do Panora-
ma Veloe de Indicadores de 
Mobilidade. O destaque foi o 
diesel comum, com diminui-
ção de 2%, seguido pelo diesel 
S-10, com 1,9%.

O etanol também regis-
trou queda de 0,8%, além da 
gasolina aditivada, com 0,3% 
e gasolina comum com 0,4%. 
O gás natural foi o único que 
apresentou alta, com acrésci-
mo de 0,5%. 

Em outubro de 2024, 
os governadores de todos os 
Estados brasileiros decidiram 
que aumentariam os impos-
to sobre os combustíveis a 
partir de 1º de fevereiro de 
2025.

No período, o preço mé-
dio da gasolina comum teve 
queda de 0,4% em relação a 
março.

No acumulado do ano, 
o combustível teve alta de 
2,9% enquanto no compara-
tivo dos últimos 12 meses, o 
aumento foi de 8,9%.

O Norte liderou a lista de 
regiões com maiores preços 
médios, com a gasolina cus-
tando R$ 6,834. Em seguida 
veio o Sul, com preço médio 
de R$6,454.

As regiões com menores 
preços médios foram o Su-
deste com r$ 6,248 e Centro 
Oeste com R$ 6,434.

O etanol, por outro lado, 

Após queda em abril, combustíveis 
mantêm patamar alto em 2025

Cinco combustíveis, dos seis avaliados, apresentaram retração nos valores em relação a março

PEXELS

teve preço médio de R$ 
4,389, com redução de 0,8% 
em abril. Apesar da queda, o 
etanol acumula aumento de 
5,4% no ano e 14,3% nos últi-
mos 12 meses.

Os maiores preços mé-
dios foram registrados no 
Norte (R$5,282) e no Nordes-
te (R$4,920), e os menores no 
Sudeste (R$4,278) e Centro-

-Oeste (R$4,363). A maior re-
tração mensal foi observada 
no Centro-Oeste, com queda 
de 1,4%.

Segundo o Indicador de 
Custo Benefício Flex, o preço 
médio do etanol correspon-
deu a 72,2% do valor da gaso-
lina comum e 72,8% na média 
das capitais.

Como ambos os percen-

tuais superam os 70%, a ga-
solina comum tende a ser a 
mais vantajosa economica-
mente.

Ainda assim, há impor-
tantes variações regionais. 
Mato Grosso, São Paulo, Mato 
Grosso do Sul, Goiás e Para-
ná continuam apresentando 
condições melhores para o 
etanol.(Ana Clara Durazzo)

Brasil + Mundo

E 
le se porta como um verdadeiro imperador. Sua 
imagem se espalha não só pelo seu país, mas por 
várias partes do mundo. E elas não escondem a 
sua arrogância, uma demonstração de que humil-
dade não faz parte de sua maneira de ser. Atribuiu 

a si mesmo uma revolução que promete virar o mundo de 
cabeça para baixo. Uma delas é a da economia. Quer impor 
uma taxação sobre produtos estrangeiros, principalmente os 
originários da concorrente, que é acusada de, artificialmente, 
baixar os seus produtos e impedir que outros países possam 
competir. Há uma ameaça de crise econômica geral e isso 
provoca uma divisão entre os países que apoiam e os que 
rejeitam as decisões do líder. Ele promete abrir a economia 
mundial para todos e resistir aos dumpings que destroem 
qualquer tentativa de concorrência comercial mundial. O 
mundo marcha ou não para uma crise econômica financei-
ra? Há divergências profundas. O líder garante que sabe o 
que faz e ameaça militarmente os que não se curvarem à sua 
política.

A imprensa não dá trégua ao líder. Acompanha passo a 
passo o seu governo e não poupa críticas. Ele perde apoio 
popular apesar de não ser a primeira vez que está no topo 
do comando no país. Acusa os jornalistas e jornais de serem 
venais e de se curvarem aos interesses estrangeiros. São 
verdadeiros traidores da pátria. Na medida em que ele sai 
do fundo do poço e começa a recuperar apoio popular, as 
manchetes dos jornais também mudam, como mudam as 
nuvens em dias de ventos. Inicialmente, o líder é classificado 
de Ogro, Monstro, Usurpador, e outras ofensas que foram 
abandonadas. Ele promete restaurar a potencialidade do seu 
país, restaurar o nacionalismo corroído pela ação das nações 
rivais. Ele repete à exaustão que quer fazer a sociedade voltar 
a ter orgulho de seu passado e de sua história, da prosperida-
de e paz com os vizinhos. A questão é: dá para acreditar em 
quem se julga um autocrata e com visão de mundo acima 
dos jornalistas e cientistas políticos? O líder sabe como sedu-
zir o povo. Sua imagem é a de um herói à frente da bandeira 
nacional e disposto a arriscar a própria vida pela defesa dos 
seus ideais.

Ele acha que vai recuperar o prestígio e dar a volta por 
cima. Afinal, ele dirige uma nação militarmente poderosa, 
que já venceu várias guerras. As ameaças vindas do exterior 
não assustam o líder. Ele já enfrentou uma coalizão de na-
ções inimigas e se saiu bem em todas. Ou melhor, em quase 
todas. As monarquias europeias identificam Napoleão como 
o propagador das ideias liberais da Revolução Francesa, que 
colocam reis e rainhas absolutistas no caminho da queda. 
É um incentivador de revoluções populares que desejam o 
fim dos privilégios da nobreza e do clero. Por isso, mais uma 
coligação de países absolutistas – Rússia, Prússia e Áustria, 
com o apoio da liberal Inglaterra – sai à caça do imperador. 
Não podem deixar que consiga novamente montar um 
exército poderoso responsável por uma série de vitórias. 
Para os ingleses, o bloqueio continental decretado por 
Napoleão provocou a perda de mercados consumidores para 
a sua Revolução Industrial. A Família Real portuguesa, sete 
anos antes, debandou para o Brasil, sob a proteção britânica 
e a imposição da abertura dos portos da Colônia para as 
nações amigas. O embate final se dá na Bélgica, em 1815, com 
as manchetes dos jornais franceses chamando Napoleão 
de “Sua Majestade”. Sem tempo para formar um exército 
poderoso, é derrotado em Waterloo. E vai para o segundo 
exílio. Agora, definitivo, na ilha de Santa Helena e morre seis 
anos depois. Revolucionários de Pernambuco sonham em 
raptá-lo e fazê-lo imperador do Brasil. Não conseguem.

Heródoto Barbeiro é jornalista da Nova Brasil (89.7), além de 

autor de vários livros de sucesso, tanto destinados ao ensino 

de História, como para as áreas de jornalismo, mídia training 

e budismo. Apresentou o Roda Viva da TV Cultura e o Jornal da 

CBN. Mestre em História pela USP e inscrito na OAB.

ELE SE PORTA
como imperador

Parece, 
mas não é!

Por Heródoto Barbeiro

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS

URBANAS DE SANTOS, BAIXADA SANTISTA,

LITORAL SUL E VALE DO RIBEIRA

Pelo presente Edital convocamos os empregados da empresa: B.TOBACE - Instalações 
Elétricas e Telefônicas Ltda, lotados em nossa base territorial, associados ou não a enti-
dade sindical, para reunirem-se em Assembleia Geral Extraordinária, com qualquer nú-
mero de trabalhadores presentes, a qual será realizada presencialmente na sede da empresa, 
Avenida Ministro Marcos Freire, 1.440 - Jardim Glória - Praia Grande/SP, no dia 14 de ma-
io de 2025, às 07:30h em primeira convocação ou às 08:00h., em segunda convocação; 
convocamos os empregados da empresa: CONSÓRCIO NOVA LUZ, lotados em nossa 
base territorial, associados ou não a entidade sindical, para reunirem-se em Assembleia Ge-
ral Extraordinária, com  qualquer número de trabalhadores presentes, a qual será realizada 
presencialmente na sede da empresa, Avenida do Trabalhador, 471 - Praia Grande/SP, no 
dia 16 de maio de 2025, às 07:30h. em primeira convocação ou às 08:00h., em segunda 
con-vocação; convocamos os empregados da empresa: CPFL - Companhia Piratininga 
de Força e Luz, lotados em nossa base territorial, associados ou não a entidade sindical, 
para reunirem-se em Assembleia Geral Extraordinária, com qualquer número de trabalha-
dores presentes, a qual será realizada presencialmente na sede do SINTIUS, sito à Rua São 
Paulo, 24/26 - Santos/SP, no dia 21 de maio de 2025, às 18:00h. em primeira convocação 
ou às 18:30h., em segunda convocação; convocamos os empregados da empresa: ISA 
ENERGIA BRASIL - Companhia de Transmissão de Energia Elétrica Paulista, lota-
dos em nossa base territorial, associados ou não a entidade sindical, para reunirem-se em 
Assembleia Geral Extraordinária, com qualquer número de trabalhadores presentes, a qual 
será realizada presencialmente na sede da empresa, Estr. Terminal da Baixada Santista - 
Cruzeiro Quinhentista, Cubatão/SP, no dia 19 de maio de 2025, às 07:30h. em primeira 
convocação ou às 08:00h., em segunda convocação; a fim de discutir e deliberar com di-
reito a voz e voto sobre a seguinte:

 ORDEM DO DIA:
a)  Leitura, Discussão, deliberação e aprovação ou não da Pauta de Reivindicação;
b) Discussão, Deliberação e aprovação ou não de poderes conferidos à Diretoria do Sindica-
to para entabular a negociação coletiva, caso as negociações se vejam frustradas, instaurar 
Dissídio Coletivo junto ao Egrégio Tribunal Regional do Trabalho e utilizar-se de mediação 
ou arbitragem, caso seja necessário;
c) Manter a Assembleia aberta em caráter permanente.

Santos, 09 de maio de 2025.
TANIVALDO MONTEIRO DANTAS

Presidente
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 A A série documental “Long 
Way”, indicada ao Emmy, 
acompanha os atores britâ-
nicos Ewan McGregor (o Obi-
-Wan Kenobi dos primeiros 
episódios da saga de “Star 
Wars”) e Charley Boorman 
(“Excalibur”) em uma verda-
deira odisseia sob duas ro-
das. Já tendo rodado diversos 
países diferentes com suas 
motocicletas antigas e des-
gastadas – como Argentina, 
Chile, Bolívia, Peru, Equador, 
Colômbia e México –, a du-
pla retorna para as telas cin-
co anos depois de sua últi-
ma aventura. Com o título 
de “Long Way Home”, a nova 
temporada será disponibiliza-
da com exclusividade no ser-
viço de streaming da Apple 
TV, no dia 9 de maio.

Ewan McGregor faz viagem 
épica de moto em série

Diferentemente das ou-
tras temporadas, nas quais o 
local de exploração dos ato-
res eram territórios distantes 
de suas cidades natais, a pro-
posta de “Long Way Home” é, 
justamente, explorar o conti-
nente onde nasceram: a Euro-
pa. Sendo assim, a dupla co-
meça sua jornada na Escócia, 
país natal de Ewan McGregor, 
e tem como destino a Ingla-
terra, onde Charley Boorman 
nasceu e cresceu. Mas, em vez 
de simplesmente cruzarem a 
fronteira terrestre entre esses 
dois países, os atores decidem 
fazer o caminho mais longo, 
em uma longa viagem pelo 
norte da Europa, começando 
pela Escandinávia, a partir do 
Mar do Norte, e encerrando a 
primeira parte da viagem no 

Círculo Polar Ártico.
Depois disso, a dupla se-

gue de volta para a Europa 
Central, terminando a viagem 
no Canal da Mancha, parte do 
oceano Atlântico que sepa-
ra a Grã-Bretanha do norte 
da França. Para completarem 
todo esse trajeto, os atores 
passaram dois meses pilotan-
do suas motocicletas antigas 
por algumas das melhores 
estradas do mundo. Apesar 
da questão automotiva pos-
suir grande parte do apelo 
da série, “Long Way Home” 
também pretende explorar 
as particularidades de cada 
lugar que Ewan e Charley visi-
tam, mostrando as diversida-
des culturais e as histórias das 
pessoas com quem eles vão se 
encontrando pelo caminho.

Via Streaming por Kreitlon Pereira

colunavia@gmail.com

 A Ao estabelecer o trauma 
de um evento pessoal trá-
gico como catalisador de 
resoluções no presente, o 
“Halloween” de 2018 virou 
um marco para a produto-
ra Blumhouse. Desde en-
tão, vários de seus filmes 
de horror adotaram a “pri-
vatização do trauma” como 
estopim de dramas, fazen-
do com que manifestações 
insólitas características do 
gênero surgissem por me-
táforas e simbolismos de re-
denção ou superação. Ora 
isso foi certeiro, como em 
“O Homem Invisível”, de 
2019, ora gerou desastres 
autocomiserativos, como 
“Nanny”, de 2022.

“A Mulher no Jardim” ilus-
tra o cansaço do que se tor-
nou um jeito formulaico de 
usar o horror e o suspense 
para justificar enredos nem 
sempre tão interessantes 
como a construção de algu-
mas atmosferas quer fazer 
crer. Mas tanto este quan-
to outro recente trabalho da 
Blumhouse, o muito bom 
“Drop - Ameaça Anônima”, 

Filme ‘A Mulher 
no Jardim’ revê 
feridas emocionais 

LUTO. Em cartaz, longa de terror aborda luto e saúde 

mental de forma impactante vivido pela protagonista

Dirigido por Jaume Collet-Serra, fi lme promete uma experiência visual intensa, com terror e drama

DIVULGAÇÃO 

enfrentam a fadiga assumin-
do a consciência do desgas-
te e garantem-se no impulso 
mais do artesanato do que 
de truques alegóricos.

Para um salto desses, é 
essencial um condutor de 
eficiência na direção. Nisso 
a produtora de Jason Blum 
convocou o espanhol Jaume 
Collet-Serra para o serviço.

Depois de livrar do jugo 
do astro Dwayne Johnson, 
com quem fez “Jungle Crui-
se” e “Adão Negro”, Collet-
-Serra está numa fase de rela-
xamento, em contato direto 
com o tipo de material que 
o move com paixão. No ano 
passado, lançou o thriller 
“Bagagem de Risco”, suces-
so na Netflix, e agora retor-
na ao horror, no qual come-
çou nos anos 2000, quando 
emendou “A Casa de Cera”, 
em 2005, e “A Órfã”, em 2009.

A união de Collet-Serra 
com a Blumhouse é o tipo 
de encontro que faz “A Mu-
lher no Jardim” transitar en-
tre o filme de assombração 
mais grosseiro e referencial 
e a elegância de um drama 

familiar sobre perda, luto e 
dificuldades de adaptação.

Em cena, uma mulher 
cuida de dois filhos numa 
casa isolada à beira de es-
trada. Numa manhã qual-
quer, a família vê pela jane-
la uma senhora toda vestida 
de preto sentada numa ca-
deira no meio do descam-
pado e de frente à residência 
do trio. Logo essa manifes-
tação precisará ser encarada 
para além da compreensão 
lógica, não antes de apavo-
rar os personagens com sua 
presença esquisita e alguns 
lances aparentemente sobre-
naturais.

A princípio “A Mulher no 
Jardim” é um conto tradicio-
nal de casa assombrada, logo 
amplificado pela estranheza 
da fantasmagoria, que se po-
siciona do lado de fora, e não 
dentro, como é mais conven-
cional, e pelas ações ativas 
dos personagens, que insis-
tem em enfrentar a ameaça 
de frente, mesmo ela estan-
do quase sempre imóvel.

O filme explicita que a tal 
mulher é uma inquietação 

materializada num corpo. O 
quanto disso é símbolo e o 
quanto é concreto acaba por 
ser o jogo mais interessante 
no roteiro de Sam Stefanak.

Collet-Serra, habilidoso 
na composição de quadros, 
nas noções espaciais dos am-
bientes limitados onde acon-
tecem muitas de suas tramas 
e no encadeamento fluido da 
história, circula com relati-
va tranquilidade pelos des-
dobramentos convolutos. As 
várias revelações, nem sem-
pre bem dosadas no texto, 
quase desequilibram o con-
junto, mas o cineasta passa 
ligeiro em busca de sempre 
retrabalhar o clima geral de 
apreensão.

O filme promove uma 
luta interna entre a espiri-
tualidade epifânica de M. 
Night Shyamalan em “A Vila”, 
de 2004, e o rigor da serieda-
de temática de Jennifer Kent 
em “O Babadook”, de 2014. A 
ambivalência se resolve me-
nos pela clareza narrativa do 
que na atmosfera persistente 
de incerteza emocional.

Entre um ponto e outro, 
“A Mulher no Jardim” se aco-
moda para falar de assuntos 
caros à saúde mental e às an-
gústias dos confusos tempos 
atuais, assuntos que até um 
blockbuster como “Thunder-
bolts*” resolveu trazer para 
si. Fazendo isso, metaforiza 
os confrontos como forma 

de resignação e resolução, 
mas consegue alguns respi-
ros nessa estrutura.

O que de mais intenso o 
filme traz para quebrar os 
clichês da privatização do 
trauma é propor arranjos 
quase mefistotélicos entre 
as feridas abertas e as cica-
trizes.

Ou seja, ainda dentro dos 
temores em cena, o horror 
em “A Mulher no Jardim” ad-
vém da impossibilidade de 
ele ser derrotado por com-
pleto. Ao seu modo direto de 
expor um enredo não tão ob-
jetivo, Collet-Serra sabe que 
a boa expressão criativa se 
garante até em conteúdos 
medíocres. (FP)

Cultura
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Curtas

NOME . A$AP Rocky falou 
sobre a nova gravidez da 
esposa, Rihanna. O rapper 
foi questionado por Seth 
Meyers sobre o nome do 
bebê que está a caminho. 
“Seus dois primeiros filhos 
têm nomes com ‘R’. Ob-
viamente, você e Rihanna 
têm nomes com ‘R’. É cer-
to que o terceiro terá um 
nome com ‘R’?, indagou o 
comediante. Rocky, então, 
confirmou que o terceiro 
filho também terá a letra 
‘R’ por inicial, como os ir-
mãos e os pais. “Com cer-
teza”, admitiu.

DIA DAS MÃES. Com re-
pertório de músicas com-
postas ou eternizadas por 
grandes mulheres, além de 
faixas autorais, Femark se 
apresenta no Dia das Mães 
na Fábrica de Dengo, em 
São Paulo, neste domin-
go (11). O espaço oferece 
experiências com choco-
lates, cafeteria, restaurante 
e deck para vinhos. Das 8h 
às 16h, será exibido um do-
cumentário sobre “Passa-
rinha”, single em homena-
gem à mãe da artista.

AUSÊNCIA . Ana Maria 
Braga anunciou que irá se 
ausentar do “Mais Você” 
para gravar reality show. 
Ela será apresentadora do 
programa “Chef de Alto 
Nível”. O novo reality da 
emissora estreia em 17 de 
junho e será exibido ter-
ças e quintas depois de 
“Vale Tudo”. Ela se ausen-
tará por três semanas para 
as gravações.Thalita More-
te e Fabricio Battaglini irão 
comandar o Mais Você.

“Minha personagem 
era abaixo ao 
preconceito. Fiz uma 
Tieta com alma 
gay”. 

Betty Faria sobre Tieta.

V
irginia Fonseca reve-
lou que vai abrir uma 
academia de alto pa-
drão em Goiânia. A 
esposa de Zé Felipe 

contou a novidade em suas redes 
sociais. “Bora pra cima, Goiânia. 
Vai ser a academia mais top que 
vocês irão ver na vidaaa! 2025 
é nosso, toda honra e Glória a 
Deus”, escreveu. A academia será 
resultado de uma nova parceria 
com Samara Pink, sua sócia na 
marca de cosméticos. Segundo 
Virginia, o investimento no pro-
jeto é de aproximadamente R$ 5 
milhões. Ambiente terá mais de 
600 equipamentos de muscu-
lação. Além disso, contará com 
design moderno e iluminação 
personalizada. “Grande vai ser 
apelido”, brincou Virginia ao con-
tar que a academia terá vaga de 
estacionamento para 150 carros.

EM GOIÂNIA 
Virginia vai abrir academia
Influenciadora digital 

e presentadora 

do SBT vai abrir 

academia em Goiânia 

com investimento de 

R$ 5 milhões

Corda vocal paralisada
Luciana Gimenez contou que uma de suas cordas vocais está 
paralisada. Apresentadora explicou que está fazendo exercícios 
para recuperar a corda vocal. “Estava fazendo meus exercícios 
de fono. Fiz meus exercícios de fono porque uma das minhas 
cordas vocais está ainda paralisada, então estou fazendo”, disse 
nos stories do Instagram nesta quinta-feira. Artista brincou que 
está enlouquecendo quem mora com ela pelos gritos. “Vocês 
não têm noção, eu berro em casa. O povo fica louco comigo”, 
admitiu. Luciana Gimenez passou por uma cirurgia de emer-
gência para correção de hérnia de disco cervical em março.

Acidente
A cantora Juliette Freire bateu o 
rosto numa porta de vidro e fra-
turou o nariz. Ela divulgou ima-
gens das câmeras da casa que 
evidenciam o momento em que 
se machuca. Juliette foi a um 
hospital tirar uma radiografia. 
Segundo o médico, ela sofreu 
uma pequena fratura, mas foi 
informada de que o tratamen-
to é mais conservador, ou seja, 
sem a necessidade de cirurgia.

Cirurgia
Mateus Liduario, da dupla serta-
neja Jorge e Matheus, precisou 
passar por mais uma cirurgia no 
joelho. A equipe do cantor con-
firmou o novo procedimento 
cirúrgico realizado 13 dias após 
uma intervenção de emergência: 
“O cantor Mateus foi submetido 
a uma nova cirurgia de desbrida-
mento no joelho, como medida 
para conter a infecção resultante 
de um quadro de artrite séptica”.

Justin Bieber afirma ser egoísta
Justin Bieber refletiu sobre o que tem sentido nos últimos tempos em meio às polêmicas de 
seu comportamento e relacionamento. O cantor usou seu perfil do Instagram para desaba-
far sobre seus sentimentos. “Às vezes, acho que vou ficar exposto se contar às pessoas o quão 
egoísta eu sou”, afirmou. Justin refletiu que teve receios de ser julgado, caso assumisse algo de 
sua personalidade. “Como se eu admitisse isso, talvez, as pessoas não gostasse de mim ou não 
confiassem em mim. Pensei que se eu fosse honesto sobre as coisas que eu estava sentindo, 
eu seria desqualificado dos sonhos que eu tive que ser incluído”. Na publicação, em que colo-
cou de fundo a música “Mas que nada”, de Sérgio Mendes, ele ainda concluiu: “Quanto mais 
honesto eu sou sobre onde realmente estou, mais liberdade eu realmente tenho”.
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